

A peine trouvons nous quelques noms d'électro-thérapeutes à mettre en avant : Tripier, Lanthier, Larat, Brivois et peut être quelques autres en dehors de Paris.

En somme on peut dire que cette science relativement nouvelle est entrée dans la pratique courante, et est devenue une ressource que ne doit pas négliger le gynécologue et surtout le médecin.

Mais la popularité d'une méthode, comme d'une intervention, n'est pas une garantie suffisante de sa valeur intrinsèque. L'histoire de la chirurgie avec sa succession de procédés, de modes opératoires et de traitements tantôt prônés, tantôt critiqués, hier répandus, demain oubliés, est là pour le prouver. Toutefois, nier les services obtenus par la méthode Apostoli serait faire preuve d'ignorance ou de mauvaise foi, mais il faut chercher dans sa facilité d'application et dans sa simplicité d'outillage plutôt que dans les résultats qu'elle a donnés la raison de la vogue dont elle jouit.

Adversaires de la méthode.—Pourtant, à côté de l'enthousiasme des uns, il est étrange et même significatif de voir l'indifférence ou même l'antipathie dégénérant parfois en agression que professent à son égard certains gynécologues pour le moins aussi en vue que ceux plus haut cités et bien plus nombreux. En Angleterre, Lawson Tait est un adversaire déclaré de la méthode Apostoli qu'il a combattue avec ardeur. En France, Bouilly la déclare dangereuse ; Polaillon lui refuse toute influence sur les fibrômes ; Terrillon, Segond, Le Dentu, Reclus, Nieaise, Doléris, l'assimilent aux petites opérations telles que la dilatation du col, l'exécision bi-latérale, le curetage, etc., etc., et consentiraient peut être à y recourir dans les cas inopérables. Quand on considère l'habileté de ces chirurgiens, on devine quelle marge étroite cet énoncé laisse à l'électricité comme traitement exclusif. Danion a soutenu que l'emploi intra-utérin du courant galvanique pour guérir les myômes était une erreur scientifique. " Cette méthode, dit-il, repose sur des théories complètement fausses, modifiées à volonté suivant les besoins de chacun et se contredisant quelquefois directement. On invoquait surtout l'action caustique du courant sur l'endométrium, et les résultats heureux seraient dus, dans les hémorrhagies, aux modifications produites dans la muqueuse par la formation du tissu cicatriciel.....

Tout action sur la muqueuse utérine est absolument illusoire, car il n'y a que quelques points de la muqueuse